

Miércoles 29 de noviembre de 2017

El Financiero 'Vamos a ver qué tenemos que hacer', dice González

ENRIQUE QUINTANA ZENYAZEN FLORES México reaccionaría ante una reforma fiscal en Estados Unidos que reduzca el impuesto corporativo, aunque la forma en que se tomarían las medidas para amortiguar el impacto también dependerá de lo que haga el resto del mundo, aseguró José Antonio González Anaya, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En entrevista con El Financiero Bloomberg, también se refirió a las prioridades que tendrá en su nuevo cargo, como garantizar un ejercicio transparente del presupuesto para 2018, detectar oportunidades para utilizar mejor los recursos públicos y garantizar que el próximo año el gasto no tenga un destino electoral. Cuestionado sobre si hay riesgo de que la reforma fiscal que esta semana se plantea en el Senado estadounidense afecte de manera drástica las inversiones o la operación económica de México, dijo que desde Hacienda se le da seguimiento, pero que lo mejor es esperar a que haya una propuesta definitiva. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal Fin de acuerdo dejaría sin empleo a 220 mil Daniel Blanco ¿Y si el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se termina? Un estudio del Instituto C.D. Howe, un centro de investigación canadiense, arrojó que en la región en la que está activo el tratado se perderían un total de 220 mil empleos; el intercambio comercial se reduciría en 120 mil millones de dólares, y el PIB sería 0.225 por ciento menor. De acuerdo con un memo publicado por Dan Ciuriak, residente del instituto C.D. Howe, en Canadá entre 25 y 50 mil empleos se perderían por la salida de trabajadores a largo plazo y además la falta de empleo en el periodo de ajuste post TLCAN podría ser un factor que sume a esta cifra. Si el tratado dejara de existir, pero Canadá mantuviera un libre comercio con México, se evitaría la pérdida de entre 4 mil y 8 mil empleos. Por otro lado, si el tratado se cancelara, pero se mantuviera el Tratado de Libre Comercio de EU y Canadá, la economía del país presido por Justin Trudeau saldría ilesa. "México, sin embargo, no sería capaz de evitar impactos negativos significativos, tendría grandes retos de ajustes en su sector industrial, compensado de cierta manera por su sector agrícola, el cual reclama una participación en el mercado doméstico", aseguró Ciuriak. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales

Crece los ocupados en situación 'crítica' Eduardo Jardón La población ocupada en situación 'crítica' o precaria en México, mantuvo su tendencia ascendente durante octubre y se ubicó en su mayor nivel desde 2005. Esto contrastó con los menores niveles de desocupación en el país y de mayores niveles de empleo formal. El INEGI informó que la Tasa de Condiciones Críticas de Ocupación (TCCO) se ubicó en 13.7 por ciento en octubre, por arriba del 13.1 del mes previo y del 13.68 reportado en el mismo mes de 2016. Fue la tasa más elevada desde el 2005, para un décimo mes. Se refiere a la población ocupada que labora menos de 35 horas a la semana por razones de mercado, es decir, por cuestiones ajenas a su decisión, a los que trabajan más de 35 horas con ingreso inferior a un salario mínimo, y a los que tienen jornadas de más de 48 horas y perciben como máximo dos salarios mínimos. Así, los indicadores señalan que en el mercado laboral en México hay cada vez más personas en una ocupación de mala calidad y mal pagado. Esto, a pesar del fuerte crecimiento del empleo formal, que da acceso a la seguridad social y otras prestaciones. Por su parte, la tasa de desocupación se ubicó en 3.50 por ciento en octubre, en las cifras originales, la más baja para un periodo similar desde 2005. En tanto, la tasa de informalidad laboral se situó en 57.37 por ciento, la menor desde que hay registros disponibles, mientras que la proporción de ocupados en el sector informal fue de 27.89 por ciento, por debajo del 28.16 de octubre de 2016. Los analistas han señalado que si bien el proceso de formalización del empleo es favorable para la actividad económica del país y de los hogares, una gran parte de estas plazas se ha concentrado en los bajos salarios. P.C. INEGI, empleo Reforma Reportan baja en stocks de crudo de EU

Reuters Nueva York, Estados Unidos (29 noviembre 2017).- Los inventarios de crudo de Estados Unidos cayeron más de lo esperado en la última semana, informó la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA). Los stocks bajaron en 3.4 millones de barriles en la semana terminada el 24 de noviembre, mientras que los analistas esperaban una caída de 2.3 millones. Las existencias de crudo en el punto de entrega de Cushing, en Oklahoma, descendieron en 2.9 millones de barriles, detalló el reporte semanal de la EIA. P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo Revisan al alza PIB de EU; crece 3.3%

Reuters Washington DC, Estados Unidos (29 noviembre 2017).- La economía de Estados Unidos creció en el tercer trimestre más rápido que lo estimado previamente, a su ritmo más veloz en tres años, debido a que incrementos en inversiones de empresas en inventarios y equipamiento contrarrestaron una moderación en el gasto del consumidor. El Producto Interno Bruto (PIB) se expandió a una tasa anual de 3.3 por ciento en el tercer trimestre, también gracias a un repunte del gasto gubernamental, dijo el Departamento de Comercio este miércoles en su segunda estimación. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Tienen México y EU dependencia

Norma Zúñiga Cd. de México (29 noviembre 2017).- México y EU tienen una alta dependencia en el sector energético, uno del otro, la cual debería aprovecharse para reforzar lazos en la renegociación del Tratado de Libre Comercio (TLC). Rodrigo Favela Fierro, especialista en el sector energético, explicó que México depende del gas natural y gasolinas que le compra en cantidades importantes a EU, el cual aprovecha la cercanía para desplazar estos productos. "Estamos dependientes (de EU), pero ellos también son dependientes de nosotros", comentó. No sería fácil para el país vecino encontrar un mercado como el mexicano para colocar hidrocarburos y petrolíferos. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, sector energético Superan Afores rentabilidad de banca

Jessika Becerra Cd. de México (29 noviembre 2017).- Las Afores son más rentables que el sistema bancario en su conjunto y que las empresas que listadas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), según datos de la Consar. El Retorno Sobre Capital (ROE) del sistema bancario mexicano y el de todo el sector que conforman las empresas que cotizan en la Bolsa es 14.47 y 15 por ciento, respectivamente, mientras que en el mercado de las Afores es 16.2 por ciento. Incluso, este indicador, que muestra el rendimiento sobre el dinero de los accionistas, lo duplican las Afores Profuturo GNP, Invercap, Coppel, Inbursa y Banamex, donde ronda de 30 a 35 por ciento. P.C. Afores, pensiones, seguridad social, sistema financiero El Economista Fed constata leve aumento de precios y salarios: Libro Beige

AFP La Reserva Federal (Fed) estadounidense constató aumentos de precios más frecuentes en las últimas semanas mientras que el mercado laboral se estrecha cada vez más, según un informe de la entidad publicado el miércoles. "La tensión sobre los precios se fortaleció", pero se mantiene de "modesta a moderada", al igual que el crecimiento de la economía, según el "Libro Beige" con datos sobre un período de seis semanas hasta el 17 de noviembre. Los salarios aumentan "modestamente", pero principalmente, en todas las regiones ahora, los empresarios dicen tener dificultades para proveer empleos calificados. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal, Libro Beige, salarios, precios Crecimiento económico de EU en 3 T es revisado al alza a 3.3% Reuters La economía de Estados Unidos creció en el tercer trimestre más rápido que lo estimado previamente, a su ritmo más veloz en tres años, debido a que incrementos en inversiones de empresas en inventarios y equipamiento contrarrestaron una moderación en el gasto del consumidor. El producto interno bruto (PIB) se expandió a una tasa anual de 3.3% en el tercer trimestre, también gracias a un repunte del gasto gubernamental, dijo el Departamento de Comercio el miércoles en su segunda estimación. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico PIB mundial, con la mayor expansión desde el 2010: OCDE Yolanda Morales La economía mundial acelera su paso y alcanzará la mayor expansión de siete años. Pero, el ritmo de crecimiento será modesto, si se le compara con la tendencia que mantenía antes de la crisis mundial, reportó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Desde su perspectiva, el Producto Interno Bruto (PIB) global registrará una expansión de 3.6% este año y para el 2018 de 3.7 por ciento. Ambas expectativas consignan una corrección al alza de una décima de punto respecto de las que traía la entidad en junio, que para el 2017 estaban en 3.5 % y en 3.6% para el año entrante. P.C. OCDE, economía mundial México crecerá este año al doble que promedio en AL: Cepal Notimex La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), Alicia Bárcena Ibarra, destacó que México tiene mejores cifras de crecimiento económico, e incluso está por encima del promedio regional, que es de alrededor de 1.2% en el 2017. México cerrará con un crecimiento entre 2.4 y 2.5% este año, “un buen crecimiento económico si lo comparamos con el resto de la región”, destacó en entrevista en el marco del quinto Foro de Alto Nivel sobre Gestión de la Información Geoespacial de las Naciones Unidas (UN-GGIM). P.C. Cepal, crecimiento económico ISR representó 34% del ingreso tributario en países de la OCDE Belén Saldívar El Impuesto sobre la Renta (ISR), tanto personal como corporativo, representó 34.1% de los ingresos tributarios de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en el 2015. De acuerdo con su reporte Revenue Statistics 2017, el ISR sigue siendo la fuente de ingresos más importante utilizada para financiar el gasto público en 17 países de la OCDE, mientras que en nueve países (Australia, Canadá, Dinamarca, Islandia, Irlanda, México, Nueva Zelanda, Suiza y Estados Unidos), la proporción supera 40 por ciento. La participación del ISR personal en la tributación total aumentó de 24.1% en el 2014 a 24.4% en el 2015, mientras que el impuesto corporativo, que se redujo significativamente durante la crisis financiera, no se ha recuperado y se ha mantenido en torno a 8.9% de los ingresos. P.C. OCDE, impuestos, ingresos tributarios Sólo cuatro de cada 10 trabajadores cotizan en una afore: Consar Leopoldo Hernández Carlos Ramírez Fuentes, titular de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), señaló la necesidad de ampliar la cobertura del ahorro voluntario de los trabajadores, pues a la fecha sólo cuatro de cada 10 están cotizando. “Necesitamos elevar las densidades de cotización. De los cuatro de 10 que sí están ahorrando, sus niveles de cotización y el tiempo que permanecen en el sistema de pensiones, es inferior a lo que se requiere”, dijo. Durante su comparecencia ante la Comisión de Seguridad Social del Senado, destacó además la insuficiencia en el monto de ahorro obligatorio, por lo que dijo que éste debe incrementarse. P.C. Consar, Afores, ahorro, pensiones, seguridad social La Jornada ”Pensión digna si se duplican aportes de trabajadores” Víctor Ballinas y Andrea Becerril | miércoles, 29 nov 2017 07:16 Ciudad de México. El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez Fuentes, demandó en el Senado una reforma que permita a ese organismo reducir más las comisiones que perciben las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore), ya que este año los trabajadores pagaron 30 mil millones de pesos a esas entidades por el manejo de sus cuentas. Al comparecer ante la Comisión de Seguridad Social del Senado, que preside el perredista Fernando Mayans Canabal, Ramírez Fuentes advirtió que se requiere incrementar al doble la aportación de los trabajadores para su fondo de retiro, que hoy es de 6.5 por ciento de su salario, y elevarlo a 13 o 15 por ciento para que pueda recibir una pensión digna, porque en la actualidad, con lo que aporta la mayoría, en promedio recibirán apenas 2 mil pesos al mes. P.C. Consar, pensiones, seguridad social Ingreso básico, alternativa para bajar pobreza, plantean Roberto González Amador | miércoles, 29 nov 2017 12:49 Ciudad de México. En un momento en que las instituciones que proveen la seguridad social “han sido desplazadas”, la idea de un salario básico incondicional es “más que oportuno y necesario” porque además representa un “elemento emancipador” de los individuos, aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La idea de un salario básico universal y no condicionado debe ser analizada desde la perspectiva de los países latinoamericanos, donde las redes de protección social no son comparables con las existentes en naciones avanzadas, dijo. “Debemos analizarlo desde nuestra perspectiva. También es cierto que en las últimas décadas ha habido un desplazamiento de las instituciones de seguridad social, desde las familias a los sindicatos”, apuntó Bárcena en la presentación del libro Ingreso básico: una propuesta radical para una sociedad libre y una economía sana, obra de Philippe Van Parijs y Yannick Vanderborght, publicado por Grano de Sal. El libro, dijo Bárcena, deja la “enorme propuesta” de que en un contexto crecientemente incierto de inseguridad económica y de fragilidad social y ambiental “hay un atractivo grande en la idea de un ingreso garantizado, independiente del grado de desarrollo económico y social de los países. No es una propuesta para ricos o pobres”. P.C. Cepal, ingresos, pobreza, desigualdad, seguridad social Reconoce SHCP incertidumbre por reforma fiscal de EU Israel Rodríguez | miércoles, 29 nov 2017 12:05 Ciudad de México. El nuevo titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, José Antonio González Anaya, reconoció que de prosperar la reforma fiscal en Estados Unidos, que implicaría una reducción en el impuesto corporativo de 35 a 20 por ciento, representaría un costo fiscal enorme que se tendría que compensar de

alguna forma. Pero reiteró que se mantiene el compromiso de "no crear nuevos impuestos, no subir los actuales, el Paquete Económico está aprobado, es un Paquete Económico prudente, conservador, de acuerdo a las realidades de noviembre". En entrevista radiofónica, José Antonio González informó que la Secretaría de Hacienda ha estado ocupada siguiendo detalladamente las discusiones de esta reforma fiscal o este paquete fiscal que está haciendo Trump. "Ha venido avanzando, actualmente se tiene una propuesta de la Cámara de Representantes, ha venido avanzando alguna versión en el Senado, pero todavía no está lista". La reforma propuesta en Estados Unidos, dijo, trae un costo fiscal enorme que tendrá que ser compensado de alguna manera u otra, "creo que hacia estas alturas todavía es prematuro ver qué es lo que tendríamos que hacer. P.C. SHCP, Estados Unidos, reforma fiscal Hacienda mantendrá subsidios a gasolinas en 2017 y 2018 Israel Rodríguez | miércoles, 29 nov 2017 10:55 Ciudad de México. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció que se mantendrán los estímulos o subsidios a los precios de las gasolinas en lo que resta de este año y en 2018 para evitar variaciones de precios abruptas. A partir del 30 de noviembre se liberarán en todo el país los precios de las gasolinas y el diésel, por lo que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dejará de publicar los precios máximos de los combustibles, como lo venía haciendo de manera diaria desde el 18 de febrero de 2017. Si bien ya no se publicarán precios máximos, para el resto de 2017 y para 2018 se continuará amortiguando las variaciones abruptas en los precios de las referencias y el tipo de cambio, mediante el esquema de estímulos semanales al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), bajo la misma mecánica con la que ha operado durante 2017. P.C. SHCP, gasolina, subsidios, precios Violencia en México aumenta desigualdad y pobreza: BM Roberto González Amador | miércoles, 29 nov 2017 09:38 Ciudad de México. La violencia y criminalidad en algunas regiones de México no sólo afecta la vida cotidiana de las personas sino que en el mediano y largo plazo reduce las posibilidades de crecimiento del ingreso y de reducción de la pobreza, reveló un nuevo reporte del Banco Mundial. Los municipios con niveles más altos de crímenes relacionados con drogas en México registraron un decrecimiento anualizado del ingreso de 0.2 puntos porcentuales al año durante un periodo de un lustro, observó el organismo, de acuerdo con el reporte "¿Desarrollo económico inestable? Choques agregados en América Latina y el Caribe", publicado este miércoles. En México, los pobres tienen casi tres veces más posibilidades de ser afectados por algún desastre natural en términos de pérdida de vivienda, cultivos y ganadería, que las personas en situación de vulnerabilidad o de clase media, apuntó el organismo. P.C. Banco Mundial, pobreza, desigualdad, violencia, crimen SRE lanzará campaña en EU para que los hispanoparlantes viajen a México Julio Reyna Quiroz | martes, 28 nov 2017 19:00 Ciudad de México. El gobierno mexicano lanzará la campaña Viajemos todos por México en las ciudades estadounidenses de Los Ángeles, Dallas, Houston y Chicago, mercados que en conjunto registran más de 35 millones de residentes hispanoparlantes. En un comunicado, el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid Cordero, informó que la preparación de la campaña será apoyada por la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), a través de los consulados de México en Estados Unidos. “Desde hace tiempo pensamos en detonar la campaña Viajemos todos por México, desde los Estados Unidos, desde Dallas, Houston, Chicago y ahora que estoy aquí en las oficinas del Consulado en Chicago, es un lugar extraordinario para, desde aquí, poder lanzar esas campañas promocionales de nuestro país”, explicó De la Madrid Cordero. Señaló que solamente en Chicago hay entre 500 y 600 visitas diarias de mexicanos al Consulado, son por lo menos tres mil personas por semana que visitan las oficinas del Consulado y receptores potenciales de esta campaña para que visiten los destinos del país. P.C. turismo BID destaca aumento de exportaciones agropecuarias Susana González G. | martes, 28 nov 2017 18:01 Ciudad de México. En esta década las exportaciones agropecuarias de México han registrado “una notable expansión”, de 8.2 por ciento en promedio por año, más del doble respecto a la tasa del comercio global del sector que fue de 3.4 por ciento y del resto de América Latina que sólo aumentó 3 por ciento en ese rubro, destacó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El organismo consideró que dicha crecimiento se debió a la demanda de Estados Unidos por los productos mexicanos del campo y a que éstos han tenido mejores precios que los que colocan en el mercado otros países latinoamericanos. En las exportaciones agropecuarias de México a América Latina el maíz representa 31 por ciento del total de las ventas, seguido del aguacate con 14 por ciento y semillas de maíz con otro 14 por ciento. Los alimentos restantes que vende a la región se reparten en porcentajes menores a 8 por ciento cada uno y van desde trigo, garbanzo, cebollas, abonos, caucho, nuez, tabaco hasta preparaciones alimenticias para niños, cerveza, galletas dulces, salsas, bebidas espirituosas y caucho. P.C. BID, sector agropecuario, alimentos, exportaciones El País El bitcoin a 10.000 dólares alimenta el debate sobre la burbuja de las criptodivisas LUIS DONCEL Fue en mayo de 2010 la primera vez que alguien otorgó un valor económico al bitcoin: un internauta accedió a pedir dos pizzas a cambio de 10.000 unidades de la entonces desconocida moneda digital. Siete años después, el desembolso para ese par de pizzas valdría 100 millones de dólares. La criptomoneda ha vuelto a marcar un nuevo récord al superar la barrera de los 10.000 dólares (unos 8.500 euros). En lo que va de año, se ha revalorizado un 900% hasta alcanzar una capitalización conjunta cercana a los 170.000 millones de dólares. P.C. bitcoin, sistema financiero El déficit público baja al 1,97% del PIB hasta septiembre EFE El déficit público de los nueve primeros meses del año se situó en el 1,97 % del PIB tras reducirse en un 35 % con respecto al mismo periodo de 2016, con lo que encara el último trimestre del año lejos del objetivo del 3,1 % para el conjunto del año. El déficit del conjunto de las administraciones públicas —con la excepción de las corporaciones locales— cerró septiembre en 22.981 millones de euros, un dato que "permite predecir" que se cumplirá el objetivo, ha apuntado hoy el secretario de Estado de Presupuestos y Gastos, Alberto Nadal. Las estimaciones realizadas por este diario con los datos de los últimos 12 meses dejaría el desfase presupuestario en el 3,16% del PIB, muy cerca del objetivo anual. P.C. finanzas públicas, déficit público